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Buscan que el Estado participe 
en el transporte colectivo 
LOCOMOCIÓN. Diputado Luis Cuello y gobernador regional firmaron compromiso 
para presionar al Ejecutivo para que se involucre en la licitación con empresas. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

1 diputado Luis Cuello 
E (PC) y el gobernador re- 

gional, Rodrigo Munda- 
ca, firmaronuncompromiso pa- 
raempujar de manera conjunta 
la ley Que Pasela Micro, afin de 
que se permita la participación 
del Estadoen el transporte co- 
lectivo, mediante empresas pú- 
blicas, como EFE, diversificán- 
dolahacia losmicrobuses. 

Alrespecto, Cuello expresó 
que “elsistema exclusivamente 
privado de transporte ha fraca- 
sado, las empresas claramente 
no han cumplido con sus obli- 
gaciones y han dejado en lain- 
defensión, en el abandono y 
han cometido muchos abusos 
contrala población. Es poreso 
que, en definitiva, lo que este 
acuerdo permitees que haciael 
futuro, mediante los instrumen- 
tos con que cuenta el Gobierno 
Regional, se puedan adquirir 
activos de transporte, esto es 
terminales, buses, que permi- 
tan que una empresa pública 
participe, nosolamenteenloin- 
mediato, sino que también enla 
futura licitación”. 

“En segundo lugar, también 
nos parece importante que el 
Gobierno Regional participe, 
desde luego, en aquellas empre- 
sas públicas que están hoy día 
desarrollando eltransporte pú- 
blicoenlaregión, yademás que 
se fortalezca y se acelere el pro- 
ceso de reconstrucción y recu- 
peración de los ascensores de 
Valparaíso, quenos parece que, 
además de un medio de trans- 

  

“Nos comprometemos 
apresionar al 
Ejecutivo para que 
empresas del Estado 
participen dela 
licitación del 
transporte público”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernador regional 

“Ya essuficiente 
queel Estado tenga 
únicamente un rol de 
regulador, también 
tiene que tener un 
rol que provea 
transporte público”. 

Luis Cuello 
Diputado (PC) 

porte, es un patrimonio de la 
ciudad y, por supuesto que eso 
merece un esfuerzo mayor”, re- 
marcó el parlamentario. 

Cuello recalcó que “ya es 
suficiente que el Estado tenga 
únicamente un rol de regula- 
dor, también tiene que tener 
un rol que provea transporte 
público, puesto que es un bien 
público, es una necesidad co- 
lectiva”. 

“PROBLEMA ESTRUCTURAL” 

Por su parte, el gobernador re- 
gional, Rodrigo Mundaca, afir- 
mó que “el problema que tene- 
'mosen materia de transportees 
un problema estructural. Hoy 
día cuando se habla de trans- 
porte público es bastante equí- 
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EN LA FIRMA TAMBIÉN ESTUVO LA COORDINADORA QUE PASE LA MICRO. 

voco hablar de transporte públi- 
co, porque no tenemos trans- 
porte público hoy día, porque 
son empresas que finalmente 
lucran con el transporte y don- 
deel Estado juega un rol sola- 
mente de regulador, pero no 
juega un rol determinante en 
materia de transporte público”. 

En ese contexto, resaltó que 

“nos comprometemos, efectiva- 
mente, a presionar al Ejecutivo 
para que empresas del Estado 
participen de la licitación del 
transporte público y de esama- 
nera poder garantizar que el Es- 
tado cumpla con su mandato de 
garantizarelbiencomún. Lo que 
no nos puede pasar hoy día es 
quesigan quedando muchos ciu- 
dadanos y ciudadanas sin poder 

transportarse, sin poder movili-
zarse asus centros de trabajo, a
sus hogares porla tarde, y por
tanto, este compromiso que he-
'mos suscrito tiene que ver tam-
bién con cómo el Gobierno Re-
gional se involucra enel trans-
porte público, participa del pro-
ceso licitatorio también, para
efectivamente garantizar que el
Estado juegue un rol determi-
únanteenl transporte”. 

Entanto, el vocero dela Co-
ordinadora Que Pase la Micro,
Juan Molina, subrayóque “espe-
ramos que EFE sesumealapro-
puesta del próximo año, de lali
citacióndel 2025, para poder co-
locar buses y que seadicionena
los recorridos que tenemos ac-
tualmente”. 16S

 

Sistema de Admisión Escolar (SAE) 
recibió cerca de 45 mil postulaciones 
EDUCACIÓN. El 94,7% de estudiantes obligados a postular, 
participó en el proceso en la Región de Valparaíso. 

ás de 473 mil postula- 
M ciones de estudiantes 

enssu período princi- 
pal, a nivel nacional, recibió el 
Sistema de Admisión Escolar 
(SAE)entreel2yel30 de agosto, 
delascuales 44.955serealizaron 
enla Región de Valparaíso. 

ELSAE es la plataforma del 
Ministerio de Educación que 

permite alas familias escoger y 
matricularse en los estableci- 
mientos públicos osubvenciona- 
dosdesuinterés. 

“Durante todo el proceso tu- 
vimos distintos puntos deapoyo 
enlaregiónpararesolverconsul- 
tasyayudaralasfamilias a postu- 
lara un nuevo establecimiento 
educacional, porque sus hijos o 

hijas están ingresandoal sistema 
escolar por primera vez o por- 
queel establecimiento enel que 
están no cuenta con elsiguiente 
nivel, y en la Región de Valparaí- 
so, el 94,7% de estudiantes obli- 
gados a postular lo hizo durante 
el proceso principal, lo que nos 
permite hacer un seguimiento y 
garantizar sus trayectorias edu- 

  

EN OCTUBRE HABRÁ RESULTADOS. 

cativas”,señaló alrespectoelse- 
remide Educación, Juan Pablo 
Álvarez. 

Losresultados delas postu- 
lacionesse darána conocer en- 
tre el 17 de octubre y el 23 del 
mismo mes. 10S 

RICARDO ARAVENA ES EL DIRECTOER EJECUTIVO DE SLEP MARGA MARGA. 

Boric nombra a 
directores de dos 
SLEP en la región 

  

EDUCACIÓN. Ricardo Aravena, en Marga 
Marga, y Nelson Zárate en Costa Central. 

ca Gabriel Boric nombró 
recientementea los direc- 

tores ejecutivos de dos futuros 
Servicios Locales de Educación 
Pública dela Región de Valparat 
so. Se trata de Nelson Zárate, en 

SLEP Costa Central, y Ricardo 
Aravena, en SLEP Marga Marga, 
quienes llegaronmedianteelsis- 
tema de Alta Dirección Pública. 

NelsonZáratees. inistra- 

dorpúblico dela Universidade 
Chile y magister en Gestión y Po- 
líticas Públicas dela Universidad 
Adolfo Ibáñez. Formó parte en 
2006 del Consejo Asesor Presi- 
dencial para la Reforma de la 
Educación y en 2021 publicó el 
Manual de Traspaso de la G 
tión Educacional de las Muni 
palidades a los Nuevos Servicios 
Locales, paralas Asociación Chi- 
lena de Municipalidades. 

Ricardo Aravenaes profesor 
deHistoria, Geografía y Ciencias 
Sociales de laUniversidad Católi 
cade Valparaíso, y psicólogo de 
la Universidad de Santiago de 
Chile. Cuenta además con un 
doctorado en Educación de la 
Universidad Católica de Chile. 

E 1Presidente de la Repúbli- 

   

YA ESTÁN AL MANDO 
Alrespecto, el director nacional 
de Educación Pública, Rodrigo 
Egaña, destacó queambos “yase 
encuentran al mando de estos 
SLEP (que entrarán en régimen 
en 2025). Como Dirección de 
Educación Pública, estamos tra- 
bajando en procurar un correcto 
procesodeimplementación con 
el propósito de asegurar una 
transición que garantice queca- 
daSLEP estéoperativo. Ala vez, 
trabajamos arduamente por 
apoyaralosServicios Localesya 
enrégimen”. 

Por su parte, el seremi de 
Educación, Juan Pablo Álvarez, 
resaltó que “durante la etapa de 
Instalación de los SLEP Costa 
Central y Marga Marga, 
trabajado junto a los municipios 
entornoa informarsobreel pro- 
cesodetraspaso delservicio edu 
cativo, resolver consultas y de- 
mandas y, principalmente, 
acompañar de manera articula- 
dael proceso deinstalación”. 

En esa línea, remarcó que 
“asegurar un correcto traspaso 
delservicio educativoa losSLEP 
buscanosólo apoyarel desarro- 
llo de capacidades administrati- 
vas, financieras y de apoyotécni- 
co pedagógico, sino también fo- 
mentarlavinculación delosfutu- 
ros Servicios Locales con las co- 
munidades para potenciar un l- 
derazgo estratégico quepermita 
responder de manera más efec- 
tivaa las distintas necesidades y 
realidadeslocales”. 

Sobre los próximos SLEP, el 
gobernador regional, Rodrigo 
Mundaca, dijo que“misexpecta- 
tivas son que hagan la pega; que 
pongan la centralidad en las ni- 
ñas, en losniños; que pongan la 
centralidadentareparación dela 
infraestructura de las escuelas 
públicas. Nosotros como Gobier- 
no Regional nos estamos hacien- 
docargodelaconservación tam- 
bién de varios establecimientos 

educacionalesque hoy día están 
en pésimas condiciones. Estoy 
pensandoenel Eduardo dela Ba- 
rra, por ejemplo, un estableci- 
miento emblemático, quesellue- 
ve, queestállenodehongos, que 
falta inversión; y donde hemos 
tenido que asumir responsabili- 
dades que quisiéramos que fue- 
ran compartidas por parte del 
Gobierno centraltambién”. 03 
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